

**LA HUELGA**

No hay como el tiempo para suscitar asperezas; en muchas ocasiones no está mal la baja temperatura, pues sustituye a las leyes o a las personas encargadas de hacerlas cumplir.

La huelga de la Sociedad española de Papelería ha durado más de un mes y por cierto que durante su curso se han registrado persecuciones y hasta alguna coacción.

Hay huelgas que no tienen razón de ser y conste que en esto no nos referimos a la presente, pero lo ocurrido es que no ha encontrado ambiente en la opinión y muchos pobres obreros que forzosamente no trabajaban han pagado las consecuencias.

Por fortuna el conflicto va a desaparecer pronto; según se nos dice hoy entrarán al trabajo casi todos los obreros.

**La tasa telegráfica**

Por efecto del Real decreto reba-

jando la tasa telegráfica, de cuya firma dimos cuenta en nuestro servicio telefónico, se establece la tasa de 10 céntimos por palabra, más 5 céntimos por cada despacho.

El servicio de prensa satisfará la mitad de la tasa anterior, y las conferencias de prensa, de 1 a 6, se rebajan a la mitad de su importe actual.

Se establece que pueden cursarse despachos de una a cinco palabras, cuya tasa será la mitad de las más actuales.

Además se crea una nueva clase de servicio, que pudiéramos llamar el telegrama de madrugada, existente ya en el extranjero.

Cualquier persona que entregue un telegrama a cualquier hora del día para que se trasmite después de la una de la madrugada y sea entregado a las ocho de la mañana del día siguiente, pagará la mitad de la tasa antes citada.

El decreto comenzará a regir el mismo día de su publicación en la «Gaceta».

ha dado orden a las tropas griegas de abandonar el 18 de Enero el Sur de Albania, declinando toda responsabilidad sobre las consecuencias de esta medida.

En los círculos diplomáticos de Viena se desmienten las noticias alarmantes publicadas acerca de la situación de Albania.

Se declara que no se trata del príncipe de Wied; no habiéndose llenado algunas formalidades, es posible que el príncipe aguarde, para dirigirse a Albania, a que quede enteramente arreglada la cuestión de la frontera meridional, y que las tropas griegas hayan evacuado el territorio albanés.

**ISLAS DEL Egeo**

Las últimas noticias de los Balcanes causan cierto descontento en los centros políticos de Viena.

La cuestión de las islas del Mar Egeo especialmente no dejan de causar serias preocupaciones.

El nombramiento de Enver Pachá para ministro de la Guerra se interpreta como un signo de que Turquía está decidida a permanecer intransigente.

El embajador de Turquía en Viena, Hilmi Pachá, ha declarado a la «Neue Freie Presse» que la Puerta mantiene su punto de vista.

Debe quedar en posesión de las cuatro islas situadas en la entrada de los Dardanelos y de las situadas en la proximidad de la costa de Asia.

Por otra parte, el rumor de compra de un superdred-nought chileno por el gobierno griego encuentra cierta creencia.

En los círculos oficiales de Roma se dice que las potencias de la triple alianza no contestarán a la proposición inglesa acerca de las islas del Egeo antes del 18 de Enero, fecha de la evacuación de los territorios albaneses por las tropas griegas, y que las potencias de la triple alianza consentirán en que Mitgena quede para Grecia, mientras que las demás islas volverán a Turquía, incluso aquellas que detiene hoy Italia, cuando termine la ocupación italiana.

**Última hora**

Madrid, 2,30 m.

**VARIAS NOTICIAS**

Rodríguez Sampedro ha manifestado que era lógico que Dato recibiera el decreto de disolución siendo criterio de gobernar el mismo que el sustentado por los conservadores durante la situación de Maura, o sea política de ideas al servicio de la nación y de la monarquía.

Ha dicho también, que la unión de las derechas no cristalizará.

Si sigue como hasta ahora el gobierno atendiendo a ideas y al partido conservador.

Cree que la comunidad gobernante no se halla muy conforme con los principios del señor Dato.

Añade que cree hace política personal particularísima y caso de que siga así todos los conservadores, incluso Maura, habrán de combatirle muy raudamente.

Siguiendo costumbre de años anteriores ayer se celebró en la capilla de Palacio una brillantísima función que ofició el obispo de Sión y asistió toda la familia real, excepto doña Cristina, don Carlos y doña Luisa.

Las impresiones oficiales que se han recibido de Riotinto son optimistas, pues dice que solo se agitan los ferroviarios de la línea de Zafra a Huelva.

Barcelona.—A consecuencia del artículo que publicaba «El Correo Catalán» censurando a los jaimitas que en el Ayuntamiento votaron con los radicales, un grupo de 200 jaimitas disidentes protestó ruidosamente anoche ante la redacción de dicho periódico y para disolverlos tuvo que acudir la policía.

Los patronos carpinteros han comunicado a los obreros que el lunes declararán el loco.

Se teme que los patronos de los demás oficios similares hagan causa común.

Comunican de Vich que los obreros tejedores trabajan por declarar la huelga en la cuenca del río Ter.

Un conocido conservador ha publicado un artículo, combatiendo al gobierno, por dar la mayoría de las alcaldías de Cataluña a los radicales.

Los conservadores de Gerona han telegrafiado al gobierno su disgusto por el nombramiento de Alcalde.

La Juventud conservadora ha acordado desde ahora llamarse maurista.

El oficial de Larache dice que el enemigo hostilizó a los policias indígenas.

También dice que de la posición de Tarkuns les dispersaron a cañonazos.

También desde la posición de Sidi-Amargaito han cañoneado el campamento del Raisuli.

Melilla.—Han sido relevadas las fuerzas de Chafarinas, Cabo de Agua.

Se han inaugurado las conferencias científicas de Sanidad militar.

Presidió el comandante general.

Lérida.—Ha sido viaticado el obispo Ruano.

Se desespera salvarle.

Oviedo.—Se ha constituido el Sindicato católico ferroviario, asistiendo representantes de tres líneas.

Habrá Agustín Ruiz, detallando las mejoras concedidas por la Compañía del Norte, a instancias del Sindicato sin amenazas.

Se nombró la Junta directiva y se hicieron muchas inscripciones.

**FELICITACION**

Castellón de la Plana.—El gobernador ha felicitado al capitán de la guardia civil que marchó a Almazora por haber descubierto al autor de la colocación de un petardo en la casa del jefe de los liberales de aquel pueblo.

También ha adoptado medidas a fin de evitar la lucha encarnada que allí existe entre los distintos bandos políticos.

En Artana ha fallecido a causa de las quemaduras que se produjeron al caerse en una chimenea, una mujer llamada María Llido Agramón.

**Extranjero**

París 10, n.

**MEJICO**

En Washington circula el rumor de que el presidente Wilson, volviendo sobre sus precedentes acuerdos, va a enviar a las aguas americanas cuatro dreadnought que acaban de hacer un crucero por el Mediterráneo, a fin de hacer el bloqueo naval de las costas mexicanas.

**ALEMANIA**

Es creencia general en Strasburgo que serán absueltos el coronel Von Reuter y el teniente Schadt, no siendo imposible que se retire la acusación antes del fin del proceso.

El comandante militar de Strasburgo ha entablado querella contra el «Zebemer Anzeiger» por el artículo publicado por dicho periódico sobre los malos tratos inferidos a los soldados por el teniente von Forster y un sub-oficial.

**LOS P. T. T. FRANCESES**

Las concesiones hechas por M. Maloy a la Asociación general de Agentes de Correos, Telégrafos y Telégrafos de Francia no han devuelto la calma al personal de Correos, pues acaban de dirigir al ministro un nuevo cuaderno de reivindicaciones, entre las que figuran el aumento de salarios, la supresión completa del avance «au noc».

Si el ministro accede a estas reivindicaciones, surgirán sin duda nuevas y se habla ya en el personal de P. T. T. de pedir el nombramiento de jefes por vía de mediante elección.

**LADRONES EN AUTO**

Videmont, uno de los anarquistas ladrones de autos, ha declarado que la banda debía intentar un golpe en Vrdán.

Trataríase probablemente de ir a buscar mercancías procedentes de robos cometidos en la región.

La banda se compone de unos 20 individuos, todos malhechores peligrosos, contándose entre sus jefes, además del Japonés, dos individuos, malhechores conocidos con los nombres de Gran Pablo y el Marsellés, buscados por numerosos tribunales.

La banda ha permanecido en Bruselas durante bastante tiempo, ocasionando grandes perjuicios a los joyeros.

Varios tribunales ingleses y belgas tienen decretada la detención de varios de ellos.

Se busca igualmente en los alrededores de París a un personaje que gozando de una cierta fortuna, no se había hecho sospechoso hasta ahora.

**DE VIAJE**

Dos hijos del Emperador Guillermo han llegado a Bruselas de incógnito para ver al rey Alberto, con quien tienen relaciones de amistad personal.

**The Times**, de Londres, informa que nada se ha decidido sobre la visita de los soberanos ingleses a las costas extranjeras.

**VARIAS NOTICIAS**

La huelga de húlleres de Durban está en vías de arreglo.

Numerosas personas han sido detenidas en estos cuatro últimos días en Koenigberg acusadas de espionaje en favor de Rusia.

Entre las personas comprometidas se cita especialmente a un empleado del consulado de Koenigsberg que ha conseguido huir.

Dícese que el teniente de navío aviador Delage, cuyas experiencias en el campo Fleurus fueron utilísimas a la aviación marítima, abandona la marina para entrar en una gran casa de construcción de aeroplanos.

**CHOQUE**

Niza.—En el paseo Inglés han chocado dos automóviles.

Por efecto de la rotura de los cristales ha resultado herido uno de los ocupantes de los vehículos.

El herido es un diputado inglés.

Las lesiones no son graves,